

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 29 DE ABRIL DE 1905

NÚMERO 874

MAURO R. FERNANDEZ
Médico y Cirujano Enero 7.

Despacha de 12 m. á 3 p. m.
En su oficina calle 4a. Sur,
frente al Banco de Costa Rica

LA FUNERARIA PEDRO MARQUEZ

50 VARAS AL NORTE DEL TELEGRAFO

TELEFONO N° 18

Oftrecé á su clientela y al público en general elegantes landós y coches para paseos, matrimonios, bautizos, funciones de teatro etc.
— En el servicio de funerales cuenta con todo lo que se relacione al ramo: coches fúnebres 15 y 22, catafalcos, ataúdes desde 2 colones. Sus muchos años que lleva de establecido es la mejor recomendación que ofrece esta casa. Se atienden órdenes á toda hora de la noche para cualquier servicio.
Enero 26. Im. A. LANDERGREN, Sucesor.

El Almacén 'La Alhambra'

SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al ALMACEN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS y C^o Los hay de opas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos.

AZUCAR DE JUAN VIÑAS

Desde esta fecha, tendremos en depósito el afamado azúcar de Juan Viñas, que venderemos á precios sumamente reducidos. Se puede poner "LIBRE DE FLETES" en cualquiera de las estaciones del Ferrocarril al Atlántico. PAGÉS y CAÑAS. San José, 31 de marzo 1m.

AVISO

Dos pulidores nuevos marca "El San José" de la fábrica J. Gordon & Co. Un motor eléctrico de treinta caballos de fuerza, pudiendo también emplearse como Dinamo para seiscientos luces, VENDEN: HTE. TOURNON & Co. Marzo 7. 1m. alt.

T. ASSMAN & CO.

AZUCAR DE GUILLERMO NIHAUS

Hay siempre en depósito partidas frescas del afamado azúcar de Nihaus, el que más rendimiento da.—Abril 26 de 1905.

AVISO

La United Fruit Co. hace saber á aquellas personas que deseen ir á Nueva Orleans, que para ser aceptadas á bordo, deben presentar una constancia del señor Cónsul de los Estados Unidos de América, en San José, en que se asegure que han permanecido en dicha ciudad ó lugares vecinos á la misma, por lo menos cinco días. Esta formalidad se requerirá mientras dure la cuarentena en Nueva Orleans. San José 8 de Abril de 1905. 3 m.

SERVICIO REGULAR

entre Limón á Colón. Via Boca del Toro. La lancha de Gasolina ANETTA, que sale de Limón todos los viernes á las 6 de la tarde tomará pasajeros para Colón, con trabordo en ROCAS en el vapor J. B. CAMORS, que sale de este puerto para Colón los dos de la tarde todos los sábados.
Precios de pasaje primera clase \$ 12 oro americano. Segunda clase \$ 9.90 oro americano. Para pormenores, dirijirse á Felipe J. Alvarado y Co. 10 de Abril. 1m.

Salvador Mendieta

ABOGADO

Calle 18 Sur, nos. 42 y 44, cerca del Palacio de Justicia. Horas de oficina de 7 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m. — 1m. alt. Marzo 18

El Noticiero

DIRECTOR, Leonidas Briceno
REDACTORES, Leonidas Briceno, Segundo Ispizua
ADMINISTRADOR, J. Manuel Vega
OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION, 25 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 31, Oeste
APARTADO 109 Teléfono N° 26

Oficial

Se le comirta en multa la pena de reclusion á que fué condenado el reo Juan Félix Céspedes Rojas.

— Se acuerda que por medio de la Sección de Obras Públicas se proceda á la apertura de una vereda que partiendo de la hacienda llamada Tenorio, jurisdicción del cantón de Cañas, vaya á terminar en el caserío del Zapote.

La Isla de los Tesoros

Una aventura de lord Fitzwilliams

Historias novelescas

De EL MERCURIO de Santiago

Hace ya cerca de dos años que el hermoso yate en que lord y lady Fitzwilliams, un matrimonio de millonarios perteneciente á la más alta nobleza de Gran Bretaña visitaron nuestras costas. Quiré más de algunos de nuestros lectores: recuerde todavía haber visto en los últimos tres meses un telegrama en que se daba cuenta de la intensa excitación producida en la sociedad de Londres por la noticia de que el yate había naufragado en las costas del mar del Sur de Chile, y que sus nobles ocupantes, ó habían sido muertos por los salvajes, ó estaban prisioneros de ellos.

Se supo poco después, que el buscado yate estaba muy lejos de las costas de Chile y de sus pretendidos salvajes, pues acababa de ser remolcado hasta Panamá por un cañonero norteamericano, llegando en el más deplorable estado, por la tripulación diezmada por una serie de trágicas circunstancias.

En estas mismas columnas nos hemos ocupado también de las innumerables expediciones que han desembarcado en la solitaria isla de Coeos, en el centro mismo del Pacífico, en busca de los grandes tesoros acumulados allí, por los piratas ingleses y holandeses, durante más de dos siglos. Dijimos en esa ocasión, que los tesoros, cuya existencia en la isla estaba comprobada por documentos fehacientes, eran:

- 1° — Los tesoros de Dampierre, y sus compañeros de piratería del siglo XIII, calculados en un millón de libras
- 2° — Los de la fragata Devonshire, robada por su tripulación á la escuadra inglesa, y que durante su periplo boliviano, logró enterrar un tesoro no inferior á cinco millones de libras esterlinas, en monedas de esa época y objetos preciosos.
- 3° — Los de la fragata Mary Deer, que en 1839, al acercarse las tropas de la expedición chilena al Callao, burló la vigilancia de los agentes del dictador Santa Cruz, huyendo con todo el tesoro peruano boliviano, que estaba depositado á su bordo. Este último tesoro que incluía una inmensa cantidad de objetos preciosos del tiempo de los Incas y de los virreyes, fué enterrado en una caverna cuya entrada se tapó por medio de la explosión de una docena de barriles de pólvora.

Ahora bien, ¿qué conexión hay entre todos estos y el asunto de lord Fitzwilliams? Nada menos que el honorable lord ha estado buscando el sitio en que está enterrada tan inmensa fortuna, provisto de una gran cantidad de planos y de todos los elementos necesarios.

El noble inglés está asociado con el almirante Palliser, de la reserva de la Armada británica. Este distinguido marino, durante sus largas estancias en el Pacífico, investigó cuidadosamente todo lo relativo á la isla del Tesoro, y llegó á reunir una serie de informaciones que no le dejaron lugar á duda sobre el punto en que estaba enterrada la herencia de los piratas.

Resolvió, pues, asociarse con lord Fitzwilliams, que estaba dispuesto á gastar una enorme suma en las investigaciones, y mientras el almirante partía en un vapor con el necesario equipo con rumbo directo á la isla, y con la tripulación juramentada, para un caso de esta especie, el millonario se vino lentamente en su yate "Veronique," á lo largo del Pacífico, visitando detenidamente sus puertos y siendo objeto de mucho agasajo en todas partes.

Tanto lord Fitzwilliams como el almirante, están en posesión de los planos del hijo del único sobreviviente de la "Mary Deer," Richard Keating. Este individuo, que servía en calidad de cocinero en la fragata, escapó de ser ahorcado por los marinos británicos que dieron caza á la barca, en razón á su corta edad. Cuando volvió, en su infancia, á su patria, fué á Terranova, se dedicó á buscar el dinero que había depositado siempre con el mayor secreto.

Keating formó una expedición que descubrió el sitio en que el dinero estaba oculto y vivió con parte de él. Pero por circunstancias que siempre permanecerán enredadas en el misterio, su buque voló á la vista de Panamá, y solo escapó nuestro hombre en una balsa, llevando se como 10 000 dólares en oro. Formó en Terranova una nueva expedición, que se embarcó en la barca "Dauntless."

Al llegar á Panamá fué reducido á prisión por las autoridades colombianas bajo la acusación de haber asesinado á sus compañeros de la primera expedición. Permaneció preso, largo tiempo, sus compañeros se dispersaron, y muy anciano regresó á Terranova para morir allí, á los pocos meses. Su hijo heredó sus planos y mapas y los vendió á los dos personajes ingleses nombrados.

La expedición Palliser se reunió con Fitzwilliam en alta mar, frente á Centro América, y desde allí hizo rumbo directo á la isla del Tesoro.

En ella los esperaba la nota novelesca y sangrienta que no ha podido faltar nunca en estas expediciones. Hacia cuatro meses que los había precedido en la isla una expedición organizada por uno de los más brillantes miembros de la alta sociedad de Londres, Mr. Harold Gray, que después de arruinarse en su vida fastuosa de gran señor, había dado por casualidad con un viejo derrotero de piratas.

Acto continuo se había venido á Centro América, comprando á la fuerza el consentimiento de la bandera dominica en la isla desierta, la concesión necesaria para recorrerla en busca del dinero.

Cuando la expedición de Palliser y su asociado fundó allí, los hombres de Gray trabajaban activamente en el puerto conocido por Wafer Bay. Al día siguiente, los miembros de ambas expediciones trabaron un sangriento combate en las cercanías de la caverna en que se suponía oculto el gran tesoro. Los hombres de Fitzwilliams, se apoderaron de la posición disputada, gracias á la superioridad del número.

Pero esa misma noche, Gray hizo volar la caverna con dinamita. La celina cercana se derrumbó. Diez hombres perecieron allí y muchos más quedaron heridos.

Al día siguiente el buque de Fitzwilliams, convertido en hospital, se vió obligado á abandonar la isla. El mismo lord iba ligeramente herido.

Sus heridos están ahora en el hospital de Panamá. El "Veronique" ha emprendido viaje de regreso á Inglaterra, dejando al campo á su afamado competidor. Este ha armad guerra su vaporcito, dándole el título de cañonero de la marina de Costa Rica y sigue empufosamente en su tarea.

El premio ofrecido á sus esfuerzos está en los ciento ó ciento cincuenta millones de dólares allí enterrados. Es ese el punto en que por más de doscientos años todos los piratas del Pacífico han depositado el fruto de saqueo de toda Sud-América y sus mares.

El terrible clima de esa isla, aislada á ciento cincuenta millas de todo sitio habitado, cuesta ya á Gray cerca de la mitad de su expedición. Como lord Fitzwilliams y el almirante Palliser, han regresado únicamente con el objeto de formar una expedición poderosa, parece que los buques de la isla van á agregar una balsa más á las ya numerosas que se han librado entre sus espesuras por los tesoros incalculables y ensangrentados cuyo secreto defienden tan celosamente.

La isla del Tesoro, puede ya ser vendida cualquier día su nombre, por el Sr. Mardita, pues, son cerca de cinco mil los seres humanos que han perecido por el plomo ó las enfermedades, persiguiendo ansiosamente esa riqueza amasada en dos siglos de crímenes, — VICTOR NOIR.

Plaza de ganado en Heredia

- COTIZACIONES —
- El miércoles se presentó á la plaza suficiente ganado y de buena gordura; el comprador estuvo muy flojo debido al precio alto que tenía, así es que hubo un sobrante no menor de 150 novillos para la próxima semana. Tienen ganado los señores: Pedro Vargas, 43 novillos, Chomos, vendió á C/ 58 término medio.
Alberto Chavarris, 50 novillos, San Emilio, vendió á C/ 61.
Alberto Chavarris, 30 novillos, Santa Rosa, vendió á C/ 60.
Alberto Chavarris, 20 bueyes, Santa Rosa, vendió á C/ 78.
Davidier González, 20 bueyes, Nicoya, vendió á C/ 75.
Desiderio González, 40 novillos, Nicoya, no vendió.
Manuel Barahona, 39 novillos, Taboga, vendió á C/ 50.
Alberto Young, 30 novillos, Cañitas, vendió á C/ 54.
Francisco Zamora, 30 novillos, San Carlos, vendió á C/ 52.
Aristides Romain, 15 novillos, San Carlos, vendió á C/ 60.
Ganado faeco no hubo, pues según noticias de personas introductoras, no se consigue y el precio es de 45 y 48 colones por cabera.
Bestias no hubo á la venta.
Ganado menudo, de 20 á 34 colones e ibeza.

En la quinta de las flores

Nuestra sociedad fué sorprendida hace pocas semanas con la noticia del compromiso matrimonial celebrado entre el doctor don Daniel Núñez y doña Julia Alvarez viuda de Rojas.

Con ese motivo, tuvimos ocasión de comprobar el alto y merecido prestigio que ambos tienen al mundo, no sólo por la brillante posición que ocupan, sino también por sus cualidades personales y por multitud de hechos que los exaltan.

Doña Julia ¿quién no lo recordará? figuró cuando soltera en el brillante escuadrón que es gala y orgullo de nuestra capital, el escuadrón agrado que gana las victorias en los grandes bailes con el esplendor de su belleza y atavío, y en los días de recreo con el encanto de la conversación, y en el hogar con el ejercicio constante de las virtudes íntimas, más modestas quizás, pero de un valor inestimable para el hombre. Y fué la época de su estreno social, a través la más amable y jovial que se recuerda, época en que el linjo no había sido aún su apasionamiento. Frecuentes, amenas y encantadoras y poéticas sencillas. La señorita Alvarez Cañas, todos lo dicen, sabía con sus amigas, de trato sincero siempre, triunfaba sin aparentarlo, con la sonrisa en los labios, por sus grandes ojos, por sus soberbios brazos, por su tallito esbelto y por la ingenuidad estúpida de su carácter.

Entraron los años y vinieron para ella los deberes de esposa y madre, las pruebas que la vida reserva aun para sus criaturas predilectas, y fué el cumplimiento austero de esos deberes y la resignación que la creencia aconseja para las tristezas inevitables la exclusiva devoción de su vida.

Hay sin embargo, una nota dominante que hace destacar a doña Julia entre las damas josefinas. Nos referimos a la bondad, que en ella domina como reina y señora de su espíritu, matizando con suave colorido sus acciones, y explicando hasta sus menores iniciativas; esa cualidad que es hereditaria en su familia se manifiesta como un don, que fué exclusivamente suyo y que está unido a su naturaleza como va unido a las flores al perfume.

La fortuna en las manos de esta señora ha sido una arma poderosa para combatir muchas miserias ignoradas, para enjugar lágrimas quemantes, o, mejor dicho, para transformarlas en el rocío espontáneo de los corazones agradecidos. Sembró y ensembró muchas misteriosas, ha bastado muchas veces erosion su nombre para experimentar los beneficios de su predigalidad inteligente y consoladora.

Al recordar estos rasgos de la figura moral de doña Julia no nos mueve un deseo cortésano de llozar; y hoy que ha sido designado por el doctor Núñez para compañero de su vida, queremos tan sólo expresar el más íntimo aplauso que justifica su elección.

El querido doctor! ¿Quién no saluda con efusión esta ilustre personalidad científica, este hombre suave y bondadoso, este amigo de los pobres, que pone a su servicio no sólo su mirada penetrante sino también los dictados de su noble corazón? La pintura del médico de los tiempos futuros que lleva en la mano el estalpio y el microscopio como simples instrumentos rutinarios de trabajo, pero que a la vez consulta inclinado sobre sus enfermos los caracteres, las debilidades de esas pobres inocuas que se llaman almas, y q' al dar la medicina que reaccionará sobre el organismo enfraquecido, no olvidan al consejo, la palabra caritativa, el "frat" que enciende el ánimo abatido, esa pintura ha sido admirada por Núñez y hacia ella ha encaminado sus pasos reposados. Es su temperamento el de los genuinos amantes de la ciencia, a ella dedicó toda su juventud, y no contento con el canal de experiencia atesorado en el país, volvió a Europa después de muchos años de profesión y escribió, la palabra caritativa, en aquellas doctas cátedras y a seguir asiendo las explicaciones de los nuevos sistemas con que el genio de Pasteur había transferido la medicina. En aquel decanado de los sabios a quien tuvo ocasión de conocer, veía el doctor Núñez reflejada en un modo sobresaliente las mismas condiciones que nosotros admiramos en él, la cultura de carácter y la modestia.

Por todas esas dotes, por su minuciosidad, por su prudencia, por el método a que ha sujetado sus ocupaciones y sus raras expansiones, se caracterizaba el doctor Núñez como un excelente hombre de hogar y sólo la extraña timidez proverbial en los hombres estudiosos le había impedido realizarlo, según al sentir del inolvidable doctor Pascal, constituyese la única obra duradera, superior a la de los artistas y los sabios.

En su vía de filántropo, de fundador de hospitales, de protector de asilos, de vigilante de hospicios, era feroz que encontrara el doctor Núñez a la dama benefactora que supo comprender después de haber sido la dama de su mano, no ya para auxiliarse en la tarea de caridad emprendida sino para que la guardara entre sus tuyas, demostró esa innata superioridad del criterio femenino, todo sagacidad y sentimiento.

Un duelo reciente impuso a la toda un carácter privado y familiar. Se verificó el jueves 27 del corriente, en los señores sesiones de la quinta de la calle de Sabana, a las ocho de la noche, el funeral de doña Julia, la difunta Ilmo. doctor Stork, acompañado por el cónsul señor Salazar y su Secretario de Cámara señor Araya.

Fueron padrines el señor Presidente de la República Licenciado don Ascención Esquivel, el doctor don Carlos Durán, el licenciado don Melchor Cañas y don Jesús Núñez, y madrinas la señorita Manuella Núñez, hermana del doctor, doña Julia de Araya, doña Adela de Fernández y doña Vicenta Rojas de Salazar.

En la concurrencia figuraban Doña Adela de Esquivel, la señorita María Cristina y su hermano Juan Rojas, hijos de doña Julia, su hermana Matilde, sus tías doña Clara de Moreno y doña Francisca de Troyo, las señoritas Moreno y otras personas de las familias Alvarez

Cañas, y Núñez, don Ceto González Viquez y señores don Vidal Q' Irós y señores, la familia de don don Fernando, la del doctor Durán, y muchos otros miembros distinguidos de nuestra sociedad.

Vestía doña Julia un traje de seda de un color verde resaca muy claro, adornado con encajes crema, y la sencillez de su tocado y la animación de su semblante daban mucho realce a su hermosura.

La casa, primorosamente situada en medio de jardines, una de las más pitorescas de San José, resplandecía en el interior por la abundancia de luces y de miradas eléctricas y semejava un búcaro maravilloso. Grandes cordones de urcos festonados por guirnaldas ornaban los salones y corredores. Abundaban las candelabras de flores, el único obsequio apetecido por la feliz pareja, y que por lo mismo los fué prodigado por sus numerosos amigos. Un cuadro de asunto religioso y un centro de magníficas rosas, atrajeron nuestra atención como símbolos del arte y de la naturaleza en su forma más amable.

Las divinas reinas de las flores asomaban entre follaje en cabezas multicolores y perfumando el ambiente con sus más puros aromas prometían a los desposados en la etapa más bella de su nueva vida en recompensa de su culto por el bien, una primavera prolongada y venturosa.

Nota del día

Nuestro distinguido colaborador, don Federico Muñoz O., nos ha obsequiado con el siguiente párrafo:

PENSAMIENTO

Cuando el mundo con su pompa apesta a personalidad.—Corruptos y castos se perfuman de patriotismo.— Federico Muñoz O. — Abril 28 de 1905

El crimen de las Ciruelitas

EL AUTOR

Los muchachos

(De "El Pacífico")

Conocimos en el pueblo de Ciruelitas, el pueblo agrícola y floreciente, destruido hace dos años por la sublección sin límites de los Vargas Valverdes, al auxilio de la autoridad, a un honradísimo anciano q' hacía cuarenta y cinco años, por lo menos, habitaba aquel vecindario, en donde, con sus trabajos agrícolas, excelentemente, había llegado a reunir un capital de relativa consideración: muchos animales, magníficos y grandes repastos, pitones, etc., etc.

Este vecino de Ciruelitas se llamó Isaias Angulo, un hombre de familia, honradísimo persona, que alcanzó a una edad no menor de sesenta y cinco años y el cual, como todos los vecinos del pueblo aquel, fué obligado a desocupar sus habitaciones y abandonar sus tierras cultivadas, sin que por todo ello pagasen cosa alguna, si exceptuamos dos casas por las que él mismo, por su calidad de humilde obsequio, una infeliz retribución toda la hacía mejoras, y cinco años, pasaron a aumentar las riquezas de los Vargas Valverdes.

Los vecinos todos se dispersaron, sin medios de subsistencia y con el alma herida y llena de terror, pues para practicar la entrega de aquellos bienes ajenos, la policía dió muerte a bala a uno de sus más viejos vecinos: Feliciano Padilla.

Fué aquello una de esas aberraciones humanas por las cuales se pregunta quien las sabe: ¿Cómo sería eso?

El cómo sería no lo comprendemos, pero sí conocemos el cómo esos habitantes se dispersaron sin saber en donde plantar su nueva existencia.

A algunos, como don Isaias Angulo, no pudieron resolverse a dejar por completo aquellos sitios, y se establecieron en un solitario rincón en la milla marítima.

Allí vivía guardando entre dolores y desolación, los escasos colones que le quedaron como resto insignificante de su pasada comodidad, cuando un día una sirvienta suya honradísima, llamado José Antonio Villalón, que también se hace llamar Avés, aprovechándose de lo solitario del sitio, el sábado en la noche se introdujo al pequeño rancho habitado sólo por Angulo, y con zaña inexplicable le asió terribles muchachos, ocho de ellos en la cabeza y la cara que miran hasta octenta centímetros.

La masa cerebral se la veía vacilar, la oreja derecha le fué partida en dos, el pómulo y mandíbula, del mismo lado, le fueron destruidas; era imposible concebir mayor zaña y aserfido mayor y, sin embargo, el vejete, eso, aunque sin sentido, vivió hasta las 8 a. m. de hoy que entregó su alma al Creador.

El criminal no ha podido ser capturado. Claro se ve que si don Isaias Angulo hubiere estado en su antigua casa, en el centro del pueblo de Ciruelitas, el crimen ese no se habría podido verificar.....

Asuntos de Higiene

Importantes proyectos

En la sesión Municipal celebrada el miércoles último, el jefe de Sanidad, doctor don Luis P. Jiménez, presentó a la consideración de la Municipalidad, tres importantes proyectos que venían a mejorar mucho las condiciones higiénicas de la población.

El primero se relaciona con la abstracción de una zona que es una verdadera y constante amenaza para la salubridad de San José.

En dicha zona, que es una ramificación de la de Las Paves, y que pasa por el lado Sur de la población, se encuentran en un terreno de lugar destinado para arrojar las imundicias de las casas de aquellos lugares, sino que allí caen muchos resacas. Las materias fecales quedan depositadas en diferentes recodos de la misma acequia, por cuanto el caudal de aguas no es suficiente para arrastrarlas, formandose por estos motivos peligrosos focos de infección.

Algunos vecinos de aquellos lugares se han quejado de esta notable deficiencia y el jefe de Sanidad, atendiendo esas justas peticiones, ha pedido a la Municipalidad obstruya la acequia a que nos referimos. Pero la Municipalidad teme de ser perjudicial a tercero, por cuanto esa es una servidumbre antiquísima, se ha limitado a pedir informes al ingeniero municipal, para resolver de conformidad.

El segundo proyecto que nos referimos se relaciona con la cría de cerdos que existía en el Rastro, no obstante prohibido las leyes municipales y algunas anteriores disposiciones municipales.

En este asunto la municipalidad tomó serias medidas prohibiendo que los cerdos permanecieran en los corrales del Rastro, donde se encuentran las crías, más de 24 horas, pagando el que contraviniese esta disposición un colón diario. Esto por vía de multa. Además resolvió que el cuerpo reviente al jefe de sanidad con facultades suficientes para remudar los empleados encargados de la limpieza de aquel edificio, que no cumplieran con su deber, así como el de ordenar todo lo necesario para el mejoramiento higiénico de aquel establecimiento. Esta disposición nos parece magnífica.

Suicidio por medio de una culebra

En Chirripó, jurisdicción de la comarca de Limón, se suicidó de una manera tan rara como atípica, el súbdito nicaragüense Víctor Manuel Tejada.

El hecho reviste circunstancias extrañas. ANTECEDENTES

Tejada había llegado al país hace próximamente cuatro años.

Se dedicaba a la explotación del hule en las montañas de la zona atlántica.

Mantuvo relaciones maritales desde bastante tiempo con su paisana.

La mujer, valiente y libre, por cuanto no se daba ningún vínculo con Tejada, resolvió marcharse con otro.

Esto encendió los celos en el pecho del hombre, y juró vengarse de ella.

Después de haber estado un tiempo en el primer día del mes en curso, salió Tejada en compañía de varios buñeros para sus faenas en la montaña.

ACTO DE DESESPERACIÓN

Tejada se separó de sus compañeros en la selva; y aquellos, a los pocos días, oyeron horrores y gemidos lanzados por una persona humana.

Se examinaron por el ruido y hallaron a un desconocido de las montañas, bajo la fuerza del dolor y con varios piquetes de una de las culebras más venenosas de aquellas casi vírgenes selvas.

Tejada declaró que cometía aquel acto de desesperación en venganza de la mujer que le había abandonado.

El degrañado Tejada expiró a las seis horas.

Cablegramas GUERRA RUSO-JAPONESA

Shanghai, 27.—Las aguas septentrionales del mar del Japón y los estrechos de Fungang y Laperouse están iluminados todas las noches por los reflectores eléctricos de los japoneses a fin de impedir el paso de los navíos de la escuadra de Vladivostok. La forzada del bloque de Vladivostok se ha suspendido debido a la vigilancia de los japoneses. Los únicos forasteros que se hallan en Nagasaki son los capitanes de los vapores apresados que asisten al Tribunal de presas.

Sasebo, 27.—La flota japonesa se halla probablemente en la actualidad al sur de Formosa esperando a Rojstevsky. Debido al tiempo nublado, se cree posible que la flota del Báltico podrá deslizarse al norte atravesando el cordón formado por Togo muy al Este de Formosa. Espías japoneses muestran extraordinaria actividad por toda la costa de la China.

Petersburgo, 27.—Anuncia la "Bourge Gazette" que Kuropatkin regresará del teatro de la guerra y que será reemplazado por el general Kaulbars.

—El almirantazgo desconfió de los telegramas que se reciben del extremo Oriente relativos a que haya sido vista la escuadra rusa en diferentes puntos.

Los japoneses, sin embargo, se muestran seguros de que Nebogoff no ha penetrado aun en el mar de la China. Opinan algunos marinos que Rojstevsky dejó tras de sí algunos trasportes para que los convoyara Nebogoff y que él se adelantó aprovechándose del tiempo nublado que hace. Opinan algunos que Rojstevsky hará tiempo a la altura de la costa de Anan, hasta que se le incorpore Nebogoff.

Londres, 27.—El Japón ha comprado numerosos vapores para ammentar el comercio entre Formosa, la China y Puerto Arturo.

—Se fletan con mucha urgencia carbóneros para ser enviados a Rojstevsky.

Paso de Gansu, 27.—El estado mayor ruso ha compilado un informe

de las pérdidas que han sufrido en la batalla de Mukden desde el 19 de Febrero hasta el 13 de Marzo, el cual demuestra que los informes anteriores eran muy exagerados, pues en verdad los rusos no tuvieron las bajas que se les atribuyeron. Según este informe reformado, las pérdidas rusas son las siguientes: 2 generales presos, 1885 oficiales del estado mayor y demás ramos, 87677 individuos de tropa, la mayor parte heridos, es decir, 55000. En la evacuación de Mukden y en la retirada al Norte, perdieron los rusos 32 cañones. El general Karkevitch, jefe del estado mayor, calcula las pérdidas, fuera de los heridos, como sigue: muertos 15,000, capturados 8000, extraviados 12000.

Londres, 27.—Telegramas privados que publica el Times, avisan que los japoneses no han dejado frente a Linchew más que un esqueleto de ejército mientras están empujando el grueso de sus fuerzas por los pasos orientales, siendo el objetivo del jefe japonés aislar por completo a Vladivostok.

Tokio, 27.—El consejo privado ha decidido que se declare la ley marcial en toda la isla de Formosa.

Penang, 27.—Se espera que Nebogoff entre hoy en el estrecho de Malaca. La autoridad británica está muy alerta. Los guarda costas patrullan día y noche las vías que conducen a Penang. Dicese que Rojstevsky, al zarpar de Kamaranh, tomó rumbo Sur, para unirse con Nebogoff.

RUSIA

Petersburgo, 27.—Ramoróse que el Emperador señalará la pasena expidiendo una proclama concediendo amnistía general a los políticos y religiosos que actualmente halláanse encerrados en las fortalezas y cárceles de la Rusia europea ó en el destierro. Témesese que la fiesta de Pascua, que dura 13 días, motivará sangrientos motines y manifestaciones hostiles por todo el Imperio.

La parte pacífica de habitantes está poseída de pánico por cuantos que se hacen circular relativos a asesinatos, pillaje y terrorismo de parte de la turba en varios puntos del país. Según estos rumores, ni las Iglesias estarán exentas de la ira del pueblo. Se aconseja a la gente tener especial cuidado de no entrar en la catedral de Kasan ni en la iglesia del monasterio Nevosky. Creen los liberales que la policía misma hace circular estos rumores. Vuélvese cada día más intensa la tensión. Troppoff insiste en que podrá mantener el orden y proteger las vidas y propiedades. Entre los que fueron arrestados noche halláanse tres de los principales caudillos revolucionarios.

ESPAÑA

Madrid, 27.—Ayer llegó a ésta Montero. Visitó Moret. Muéstranse de acuerdo relativo a la política actual. Por la tarde visitaron a Villaverde, entregándole la segunda protesta enérgica contra la sistemática clausura del Parlamento. Este les manifestó que contestaría por escrito como lo hizo anteriormente.

Madrid, 27.—Obreros hambrientos asaltaron las panaderías; disolvieron los guardias civiles. Varios grupos apoderáronse del pan del Mercado. Intervino la policía, resultando estacazos, sablazos y pedradas. Los civiles ejecutaron varias cargas. Hubo muchos heridos y detenidos.

PANAMÁ

Panamá, 27.—En la actualidad hay 8 mil hombres ocupados en los trabajos del canal.

TURQUÍA

Constantinople, 27.—Hoy falleció Amed Kemal, hermano del Sultán de Turquía.

INDIA

Bombay, 27.—Comentando el Bombay Times, la reciente oposición liberal en la Cámara de los Comunes, a las propuestas mejoras militares en la frontera Noroeste de la India, dice que la oposición no comprende la importancia de este asunto. Asegura que un ejército ruso de 200,000 hombres está concentrado ya en el Asia Central, a una distancia conveniente para atacar de improviso a Herat, cuya plaza tendría que rendirse después de una semana de sitio. El ejército de Ghan ha degenerado hasta el nivel de una turba indisciplinada. Todo el país está perdiendo la cohesión que poseía bajo el difunto Emir. Cada día se debilita más el dominio del nuevo Emir, sobre el

Turquestan Afghan. La línea ferroviaria Ocmberg, empresa rusa, ha tenido el efecto de cambiar completamente la situación. En la actualidad, el ejército ruso de la Asia Central, podrá invadir Afghanistan, sin ningún apoyo y sin ninguna dificultad. Jamás ha sido tan necesaria la vigilancia y preparación como en la actualidad.

TRANSVAAL
Londres, 27.—Hoy se publicó el borrador de la nueva constitución del Transvaal. Estipula una asamblea legislativa compuesta de un teniente Gobernador y de 6 & 9 miembros oficiales y de 30 & 35 miembros electos por el pueblo. Gozarán del privilegio de votar por miembros de la primera asamblea del Voteraad cada burgher lo mismo que todo blanco de nacimiento británico. Los debates de la asamblea se harán en el idioma inglés, pero el presidente del Voteraad podrá permitir el uso del idioma holandés.

FRANCIA
Burdeos, 27.—El arzobispo de Burdeos, habló al presidente Loubet, del espíritu de tolerancia, conciliación y patriotismo del cardenal Lecot. Al Rabi hebreo le dijo: "Esté Ud. seguro de que permanecerá fiel a los principios de tolerancia y respeto a todas las opiniones, sean éstas religiosas, políticas o filosóficas, porque éstos hacen la unidad entre nuestros ciudadanos y aseguran para nuestro país el lugar que le corresponde como República libre". Al representante de los protestantes el Presidente dijo: "Ni el Parlamento ni el Eje cutivo están animados por un solo pensamiento que pudiera oscurecer el completo ejercicio de todos los cultos y libertades para todas creencias".

Berlin, 27.—Críese firmemente en ésta que las dificultades de Delcassé se han vencido por poco tiempo y que al fin tendrá que dimitir.

ITALIA
Milán, 27.—Diariamente acontecen incidentes en la frontera austriaca. Recientemente el conde de Villafraia de Udino fue arrestado por pretendido espionaje. Reconocieron el error y libráronle. En Trieste, Commis Voyageur, por haber hablado irrespetuosamente del Emperador, fué condenado a seis semanas de trabajos forzados. En Pella una comitiva de estudiantes austriacos provocaron desordenes en el café Quesura. La autoridad los amonestó y el público los silvó.

Nápoles, 27.—El Vesuvio está en activa erupción.

ISLA DE CRETA
Canea, 27.—Habiendo las potencias por medio de sus cónsules negado solemnemente la acción de la Asamblea en declarar por la unión de Creta y Grecia, ésta ha nombrado una comisión compuesta de 10 miembros para conferenciar con los caudillos revolucionarios en Ithirisi, relativo a la necesidad de adoptar una actitud común.

CHILE
Valparaíso, 27.—En camión para su patria llegó a ésta, acompañado de los ministros ad hoc del Perú y del Ecuador, el real árbitro español don Román Menéndez Pidal, quien acaba de estudiar la disputa relativa a límites entre el Perú y Ecuador. Es objeto de muchas atenciones de parte de las autoridades de ésta.

La Prensa y el Congreso

En todos los países del mundo civilizado, tiene la Prensa un lugar señalado y preferente en las cámaras legislativas.

Entre nosotros pasa todo lo contrario.

Los cronistas parlamentarios tienen que ocupar un lugar distante y obscuro, á donde á cada paso son estrujados é interrumpidos por los gritos y la cháchara del público que acude á las barras. Sería conveniente que los señores Presidente y Secretarios del Congreso, trataran de remediar esta notable deficiencia, máxime cuando el público lector aguarda con avidez las notas parlamentarias que da la Prensa, por falta de un boletín del Congreso.

AVISOS DEL DIA

CABALLO
En mi poder se encuentra un caballo color rojillo, entero, castró, las patas calizas, es peruano. La persona que tenga derecho á dicho animal puede pasar á casa de Buenaventura Mora, en San Isidro de San José. Abril 29, 2 v.

EL DOCTOR H. W. LOBB

ACONSEJANDO A LOS ENFERMOS



Si tuviese yo la dicha de ver sufriendo con resfriado severo á una persona querida, ó postrada por la influenza, no encontraría ningún remedio que me inspirase tanta confianza para aconsejárselo como mi Remedio para los Resfriados. Corrige en muy pocas horas cualquier resfriado, evitando la pulmonía y otras enfermedades graves. Precio: 75 céntimos.

Si tuviese yo algún pariente ó amigo abrumado por los sufrimientos del Reumatismo, Lumbago ó Ciática, mi mejor consejo sería que tomase mi Medicina para el Reumatismo. Alivia inmediatamente y, en general, cura antes de que se haya tomado el contenido de un frasco: Precio: 75 céntimos.

Si usted ó alguno de sus conocidos padece de dispepsia, recuerde que no hay ningún remedio más rápido, agradable é eficaz como mi Remedio para la Dispepsia.—Precio: 75 céntimos.

A las víctimas de la Enfermedad de los Riñones, les aseguro una verdadera curación tomando mi Medicina para los Riñones. Tienen millares de testimonios á su favor.—Precio: 75.

A los que se encuentren con el vigor debilitado, que tienen el sistema nervioso abrumado y que se aquejan constantemente de abatimiento y postración, no será de ninguna manera demasiado enfático ni exagerado mi consejo de usar mis Remedios para los Nervios y mi Vigorizador.—Precio: 75 céntimos.

Aconsejo á las madres para cuando sus niños están atacados de algún resfriado ó cuando se encuentran mal y mortificados, que tengan fe en mis Remedios.

Si los chiquitos se resfrían, corríjales el resfriado desde luego con mi Remedio especialmente preparado para los Resfriados.—Precio: 75 céntimos.

A los que se sienten abatidos y llenos de sufrimientos por alguna complicación de enfermedades, y crean necesitar el consejo de algún facultativo desistiendo, tengo el gusto de decirles que pueden con entera confianza, consultar, en la Instalación de luz y limbo eléctricos, número 329.—N. 15, St. Phila., Pa., U. S. A. Doctor H. W. Lobb.—Pílese el Manual del Doctor Lobb.—Valiosísimo. Se proporciona y se envía gratis á solicitud por los Agentes Generales para Costa Rica, señores Herrmann y Zeleador, Farmacia Francesa. San José. Depósitos en las principales Boticas y Droguerías en la República y en todo el mundo.

CASA CONFORTABLE

150 colones mensuales. Alquiler desde el primero de mayo próximo, mi casa situada en la 6.ª Avenida, á 150 varas del Parque Central; la misma que ha ocupado en los últimos tres años, el señor I. D. Sasso y familia.

Construcción moderna de mampostería, jardín, patio, corredores amplios, portón para el servicio, dos baños y dos retretos. Tiene sala independiente, dormitorio principal con cuarto tocador y acceso al baño; cuatro dormitorios para familia, comedor alegre, coccina, cocina, despensa y habitaciones para el servicio. Estas últimas piezas quedan independientes.

Instalación de luz y limbo eléctricos. Renue las últimas comodidades y la más recomendable higiene. Informes los dará el inscrito. Luis Robert. Abril 29.

DOS MUJERES

con buenas recomendaciones, necesitan empleo de cocinero ó doméstica. Para informes dirigirse á esta oficina. Abril 29, 2 v.

INVITACION

Para el domingo 30 del presente mes, se invita al personal docente á las autoridades eclesíasticas y políticas y al público ilustrado, á una pequeña fiesta que la sociedad de socorros mutuos "El Metálico Nacional", celebrará en el Edificio Metálico, á las 10 p. m. con motivo de su inauguración. El Secretario. Abril 29, 1 v.

AVISOS ANTERIORES

COMPRO

estampillas de Costa Rica, 1 & 2 céntimos el cion. Compro cualquier cantidad. Para informes dirigirse al apartado de correo número 138. Alberto Guerrero. Abril 28, 6 v.

IMPORTANTE

Como depositario judicial de la casa de alto de "Avenida", en este pueblo, y de conformidad con los artículos 1255 y 1363 del Código Civil, ADVIERTO á los que quieren arrendar la referida ó parte de ella, que deben enterarse directamente conmigo, si no quieren hacer mal pago ó verse en dificultades futuras, pues dicha casa sigue embargada para garantizar el pago de costas, daños y perjuicios á que fué condenada la sucesión Avellan, por sentencia firme, en juicio que se le abrió en demanda de cumplimiento de un contrato efectuado por el albacea señor Mosquera Penderas, abril 28 de 1905. R. Montagne. 4 v.

CABALLO PERDIDO

Se me ha desaparecido mi caballo retinto, con cascota en dos patas y una mano, con lucero en la frente, oreja y cola cortada, es pequeño. Daré una gratificación á quien me dé razón de él. Alberto Chacón Carmel. Abril 28, 6 v.

PODER

En esta fecha, ante el notario don Jorge Fonseca confiri mi poder generalísimo, al señor don Santa Scagnelli. Rodolfo Romani. Abril 27, 8 v.

SE COMPA

Se compra una casa cómoda, con agua é higiénica, al lado Sureste de esta ciudad. El precio no debe pasar de C.1,200.

El pago será al contado. Para informes diríjase á esta oficina. Abril 27, 6 v.

UNA BUENA OPORTUNIDAD

Por motivo de no poder atender, por enfermedad, de un dueño, se vende el establecimiento de pulpería, vinatería y taquilla "La Lira". Tanto el punto como la buena clientela que tiene, en realidad puede dar el interés para sacar "libre" la cantidad de la compra en "menos de un año". Dirección: 100 varas al Sur del Colegio de señoras. Abril 26, 7 v.

AVISO

Alquiler de dos oficinas enfrente del Banco Anglo. Vendiendo unos pavos reales á C.10 cada uno. Vendiendo un pulidor nuevo vertical de Mason N.º 3 en C.140, una desescaradora "Campbell" N.º 1 en C.150, un ventilador nuevo grande, un malacate en buen estado, una máquina para separar caracol nueva (Gordon). Guáido von Schroter. Abril 19, 15 v.

FACULTAD DE MEDICINA

A partir de esta fecha en adelante, no se tomará en consideración ningún título, de nacional, extranjero, que no esté debidamente autenticado como lo prescribe el artículo 29 del Reglamento General de la Facultad de Medicina. San José, 11 de Abril de 1905. Por el Secretario, el señor Vocal P. J. VALVERDE.

JAPONESES!

Están por llegar los famosos "Japoneses", los puros sin rival fabricados por Leonie Quesada, en Jamaica. Sin precio será el mismo de los reales, ó sea C.11-50 el ciento por mayor, ó 3 por C.0-50 al detail. Enrique Brenes Mora, & C. Febrero 15, 6 v.

AL COMERCIO

Se alquila la cómoda bodega que ocupaba los señores A. Herrero y C.ª, en punto central, luego de la casa que fué de don Alonso Gutiérrez. Fomenteros dará Max. Bustamante. Abril 6, sit. 12 v.

GRONICA

Movimiento marítimo
LIMON, 28.—Ayer á las 12 m. ancló procedente de Mobile el vapor noruego Katia. Sin pasajeros, carga ni correspondencia.

—A las 2 30 p. m. ancló procedente de New Orleans el vapor inglés Brewster, capitán Boek. Pasajeros: Gustavo Michand y señora, señoritas Ay Michaud, Gastón Michaud y Hos J. Scott. Carta general. Correspondencia 17 sacos.

—Hoy á las 4 30 a. m. ancló procedente de Bocas del Toro la lancha alemana Anetta. Pasajeros: R. Brown, R. Burke, F. Casselly, Reg. Montroy, Sr. Zumbhor, Marg. Sutherland J. Piffers, Nicholas Gervailo, Francis Baker, Casa Taylor, Elissa Logan y Mary Atkinson.

—Hoy á las 6 a. m. ancló de N. Port el vapor inglés Apponatto.

Vistas para hoy
Castración.—Orlando Rivera Gamboa, criminal, á las 2 p. m.

Personales

Procedente de Piedras Negras se encuentra entre nosotros don Jesús Retana.

—Para el Guanacaste partirá el domingo próximo don José Aguilar.

—El Presbítero Armona, cura de San Isidro, estuvo ayer entre nosotros.

—Para Limón salió don Zenón Bonilla C.

—Del Guanacaste regresó don Teodoro Asmann.

—Procedente del Guanacaste se encuentra entre nosotros el joven don Pedro Joaquín Hurtado.

—Antier al medio día un carrutón estropado á la señorita Juana Rosales.

Réplicas

D entro de pocos días estarán al servicio público los baños municipales.

—Se calculan en veinticuero los propagandistas que han salido en estos días con dirección al Guanacaste en trabajos políticos.

—Los artículos de primera necesidad han subido considerablemente. Precios en estos últimos días.

Asuntos importantes

El próximo domingo tendrá asamblea general la Sociedad Nacional de Agricultura. Se tratarán asuntos muy importantes. Entre ellos sobre el proyecto de inmigración del que se ocupó en la sesión última el caballero don Federico Tinoco. La reunión promete estar muy animada y concurrirá.

La numerosa

concurencia que viene frecuentando el antiguo local de los Alfaro, en las noches del martes, viernes y sábado, es una prueba efectiva de las ocasionales ventajas que obtiene el público para hacerse de todo aquello que necesita á precios de trueno.

Muy justa nos parece la animación y buena acogida que el público ha dado á estos.

REMATE hoy á las 7.

Departamento reservado para señoras.

Unión espartana
Nos aseguran que la "Unión Espartana" se decidirá dentro de unos cuan-

tos días por el candidato de sus simpatías, que parece ser el Licenciado don Cleto González Víquez.

Memorial

Los vecinos de Turrúcares y Piedras Negras dirigen un memorial al señor Presidente de la República pidiéndole la composición del camino que por aquellos pueblos pasa al Paraisal, con dinero del Estado.

De justicia nos parece la solicitud de los peticionarios.

Accidente

Don Mariano Mesén, persona de 70 años de edad, cayó de un caballo ocasionándose una lesión en la cabeza y varias contusiones en el cuerpo. El enfermo se encuentra postrado y se teme por su vida.

Hurto

Ayer en la mañana un atrevido caco penetró en la casa de doña Rosa de Medina, llevándose dos abrigos y un pañolón de seda valorado en \$ 70 00. Una sirvienta de la señora Medina notó la presencia del amigo de lo ajeno, pero cuando dió aviso era ya tarde, pues el caco había desaparecido con su presa.

Sentenciado á muerte

La menor Angela Ortiz se presentó á la Policía mostrando una herida en una pantorrilla, herida producida por los colmillos de un rabioso can. La autoridad de Policía ordenó decapitar el perro, cosa que se llevó á efecto pocas horas después. El animal pertenecía á don José María Zamora.

Aclaración

El señor don Moisés Ortega B. se ha acercado á esta oficina para manifestarnos que no es exacto que en su establecimiento en Cartago, aprehendiera el resguardo unos litros de licor adulterado. Lo ocurrido fué que le pidieron media botella de licor para analizar.

Agencial

Parece que el 8 del entrante habrá un baile ofrecido por el señor Presidente á la sociedad con motivo del tercer aniversario de su elevación á la primera magistratura del país.

—El consuelo de "El Día" en Aserrí da cuenta de que en Pirris, el jueves santo, fué mortalmente herido un individuo, falleciendo el domingo. Agrega que el médico señor Scottó se negó ir á reconocer al herido.

Fiesta

El próximo lunes, día feriado, tendrá lugar en el Edificio Metálico una fiesta escolar en recordación de la fecha de ese memorable día.

Nota

La Municipalidad del caudón central de Alajuela pasó una nota al señor Presidente de la República, dándole las gracias por el auxilio de \$ 30,000 00 que recibió del Tesoro Nacional para la construcción del Mercado de aquella ciudad.

Consulado italiano

Durante la ausencia del país de don Héctor de Benedictis, Gerente del consulado de Italia, queda encargado de dicho puesto el señor don Alfredo Tosi.

Notas sociales

El doctor don Daniel Núñez y su señora esposa, saldrán en el próximo mayo para Europa, donde piensan vivir varios años.

—El señor don Cipriano Herrero, gerente de la gran casa de comercio La Fama, hará pronto un viaje á los Estados Unidos y Europa. Lo acompañará su sobrino don Enrique Herrero.

—El doctor don Jorge Lara se encuentra desde hace varios días en Juan Vinas.

Enfermo

Anibal, el hijo menor del estimable caballero don Clodomiro Salas, se encuentra atacado de una fuerte fiebre. Sentimos lo que le ocurre al joven Salas y hacemos votos por su restablecimiento.

SERVICIO DE LA NOCHE

Marinos alemanes

A las 6 p. m., en tren expreso, llegaron á esta capital el capitán y varios oficiales del crucero alemán "Falk", surto en Puntarenas.

Se hospedaron en el Hotel Imperial. Hoy á las 6 p. m. serán recibidos por el señor Presidente de la República y regresarán en la tarde, según entendemos.

Nos es grato enviar nuestro saludo á los distinguidos huéspedes germanos,

Oportunidad

No pudiendo atenderlo, por motivos de salud, vendo en condiciones favorables para el pago, mi finca de café situada en la línea férrea, cerca de la estación de Tucurrique. Consta de 60 manzanas, de las cuales 28 manzanas sembradas de café, un pequeño beneficio, con secadora y muy buena agua, una casa de habitación, diez piezas y dos campamentos para peones. Mi café ha alcanzado muy buenos precios en Londres, así lo comprueban las cuentas de venta que puedo enseñar. También vendo un terreno de 58 manzanas de montaña, limítrofe con dicha finca por el lado de San Juan de Turrialba; tiene sembradas tres manzanas de café.

Entenderse en San José con el infrascrito, FRANCISCO GARRON. Abril 11, San José. 1m.

AVISOS ECONOMICOS

Se vende una volanta de cuatro ruedas en buen estado con buena traba, propia para doctor ó licenciado, en 275 colones. Para informes entenderse con Mariano Durán. Abril 11. 1m.

Pongo en conocimiento del público que he abierto de nuevo la antigua Tiendería Italiana fundada en el año 1884. Situada en la calle 16 Sur. Casa n° 272 frente a La Tempestad. Donde me comprometo conforme a los últimos adelantos en el arte a dejar satisfechos a las personas que se sirvan favorecernme con sus órdenes. También ofrezco componer y forrar paraguas y sombrillas a precio sin competencia. Domingo Filamónica Febrero 16. 6m.

CAFE

beneficiado y especialmente tororellas, compra Joaquín Llinas. San José, Abril 1905. 10 v.

MORTELANUS! Lista descriptiva y precios de las semillas que se venden en el depósito de materiales de don Polonio Ramírez, 150 varas al Norte de "La Cabaña", se dará gratis. Muy interesante: dá el nombre de cada verdura en cinco idiomas. 14 de Abril. 10 v.

El doctor A. Gustiniani ha trasladado su despacho al de Rojas y Soto, frente a la Imprenta Nacional. Abril 4. 1m.

En el barrio de los Angeles de Atenas: Vendo la finca que antes fué posesión de Fonseca, la finca es de 12 y 1 manzanas divididas en 3 partes de café frutal, una de caña de azúcar, y el resto de poroto, y por añadidura un galcarrón para soaote de carretas.—Anselmo Vargas. Marzo 28. 1m.

Un contador que se hace cargo de llevar libros en inglés ó español, versado en cálculos de facturas por haber practicado el comercio de importación durante varios años y que puede llevar correspondencia en inglés desea ocupar se. Ofrece servicios gratuitos durante una semana para que se juzgue de sus aptitudes. Diríjase a la casilla de correo n° 52. Abril 27. 5v

Una gratificación daré a la persona que me presente un perrito negro, lacio, orejas grandes, muy cachorrito, con un collar blanco y su correspondiente candado, desaparecido del Mercado de esta ciudad.—Eliás Calderón G. Abril 27. 10.

Se alquilan dos casas de alto una en C 45 y otra en C 25, la de 45 es propia para una familia grande, ambas con luz eléctrica, frente a la iglesia de la Merced; entenderse con Manuel Soto. Abril 25. 10v.

Directrices y consejos. Unguento "Pase" remedio infalible para las almorranas, comección, llagas ó úlceras; es de gran utilidad para las personas que padecen de cualquier enfermedad cutánea, pues, todo se cura con este unguento. De venta en el establecimiento de Teófila Chavarría en Alajuela, precio C 1.50 la caja. Abril 27. 15 v.

SERVICIO DE COCHE

PUNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C.25-00 siempre que á ellos se les compre un ataúd cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraren a los señores Arias & Baldares el ataúd, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C.50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria a la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19 1904.—Félix Mata.

MUEBLES

Estoy encargado por don Ricardo Mora F., para vender su mobiliario compuesto de un juego de sala magnífico, consolas, un juego dormitorio, un id de comedor, mesas, escritorios, armarios, etc., etc., etc., y cuanto pueda desearse para amueblar una casa con el confort necesario.

Se me encontrará siempre en mi Librería, Papelería y Almacén de Mérica.

—Acabo de recibir gran surtido de novelas en inglés por notables autores.

Tengo encargo de alquilar ó vender una casa cómoda y bonita, situada á cien varas al Sur de la estación del tranvía. M. V. Blanco. Abril 15. 20v.

¡Inglés! Inglés! Inglés! Todo el mundo sabe que el profesor Edwards es el único que puede enseñar este idioma en tres meses. Clases todas las noches. C 5.00 al mes. De día á domicilio, precios convencionales. La academia de inglés, 200 varas al Sur de la Catedral, en la esquina de 8ª Avenida y Calle 1ª. Abril 23. 10

Maderas de Dota

El Depósito establecido en la casa de las señoritas Calvo se ha trasladado á los Talleres de la Empresa, situados en San Pedro del Morjón, 200 metros al Este de la Iglesia entre el Tranvía y el Ferrocarril del Atlántico. La Empresa ha hecho rebaja considerable de precios. A los compradores se les abonará el valor del billete de tranvía. Además, se les enviará gratis la madera á domicilio. Hay un buen lote de tabla seca, acopiada, listo para la venta, lo mismo que tablilla, tabloncillo, molduras etc.

Las órdenes pueden enviarse directamente á los talleres ó darse al infrascrito, en persona ó por correo. MARCO TULLIO PÉREZ, San José, 21 de marzo de 1905. alt. 15v.

MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos á los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH. Nov. 23

CERVECERIA TRAUBE
Cerveza Negra Lager Beer
Marca Estrella
BEST STOUT POTERR

LINEA

Hamburguesa Americana
SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGANNY" "SARNIA" "ALTAI"
y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valedores por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de autemano, directamente con el suscrito, en su oficina, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para entregarles sus billetes.

San José, Diebre de 1904. JOHN M. KEITH.

LA ZAPATERIA DE HIGINIO CARMONA

Se ha trasladado á la primera Avenida, Oeste, contiguo á "Las Ciudades de Italia". Quien está siempre á la disposición de su clientela del público en general. 1º de Abril. 1 m.

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos Especialidad en puentes y sótanos. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. FRIIS, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Telésforo Alaró. Calle del Tranvía. Junio 23.

Se realizan Todas las plantas del Jardín de Francisco Gamez, en la Sabana, tiene numerosos rosales, palmeras, Avacarcias, araucenas, arbustos distintos y plantas de salón. Todo es surtido de semillas de flores, venidos para mi jardín á 10 céntimos el paquete y C 1.00 Abril 27. 1m

Jardinería

"Los Bucnos Aires"

Hago saber á mi respetable clientela y demás favorecedores que en la Funeraria de don Jacinto Carrónell y en mi Jardín de propiedad recibo todo encargo de coronas, bouquet, canastas etc., lo mismo que hacer ó arreglar parquesitos, dejando satisfecho el gusto más esprichoso.—GUSTAVO SANCHEZ.—San José, Puerto Escondido, marzo 24. 1m.

Tipografía de EL NOTICIERO

¿Qué podré comer?



es una pregunta que se hacen con frecuencia los que sufren de Constunción ó otras enfermedades aniquilantes. Alimentos sanos, como la carne de vaca y de carnero, la leche y crema, son los mejores. Todo aquello, en suma, que nutra y dé vigor al cuerpo. Pero á veces no son suficientes estos alimentos. La emaciación progresiva revela que la nutribilidad de los alimentos ordinarios no es bastante. Lo que se necesita es una cantidad extraordinaria de nutrición en concentrada forma. Eso es lo que se encuentra en la

Ozomulsión

Marca de Fábrica

Es un rico alimento líquido, compuesto de Aceite de Hígado de Bacalao y Guayacol. Es agradable al paladar, y se puede tomar en cantidades suficientes para que sea eficaz. Es el alimento ideal en las enfermedades aniquilantes, porque suministra la más completa nutrición con la menos laboriosa digestión. Por eso es que los médicos recetan la

OZOMULSION para Restriados, Tos, Constunción, Bronquitis, Asma, y demás enfermedades pulmonares; Escrófulas, Debilidad General, Pérdida de Carnes, Anemia, y demás padecimientos extenuantes.

PRUEBA GRATIS

NOTA DEL EDITOR.—Por convenio especial con este periódico, un frasco de muestra de la OZOMULSION será enviado por correo —gratis y franco de porte—á toda persona que mande su nombre completo y las señas de su casa clara y correctamente dirigidos

A LA BOTICA FRANCESA

Apartado 375. San José

LA BOTICA FRANCESA PROVEE DE OZOMULSION A LOS BOTICARIOS Y DROGUISTAS

Sociedad Costarricense

de SEGUROS DE VIDA. La Junta Directiva de esta Sociedad, en su última reunión acordó: Llamar la atención á los socios que tengan cuotas atrasadas que no hayan pagado, que serán canceladas sus pólizas si no pagan sus cuotas en la tercera vez que se les presente, dentro del término señalado para las cotizaciones, quedando por consiguiente, sin ningún derecho en la Sociedad, don Luis J. B. B. secretario. San José, Abril 16 de 1905. 15 v.